

Título: ¿Qué hacemos con el cuerpo?

Texto: Marcos 15:40-47

Piedra | 18 de Febrero 2023 | Downtown Center

Idea central: Jesús murió verdaderamente para darnos la vida abundante que hay solamente en Él.

Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias.

Iglesia, hoy nos encontramos frente a un pasaje lleno de valentía. Vamos a ver cómo Dios trastorna completamente al régimen del momento y transforma también por completo una vida. Y lo va a hacer todo desde una tumba.

Estamos viendo la sepultura del autor de la vida. En Marcos 15:40-47 (p.1040). Y por la gracia de Dios, esta es la Palabra de Dios.

Marcos 15:40-47

40 Había también unas mujeres mirando de lejos, entre las que estaban María Magdalena, María, la madre de Jacobo el menor y de José, y Salomé, 41 las cuales cuando Jesús estaba en Galilea, lo seguían y le servían; y había muchas otras que habían subido con Él a Jerusalén. 42 Ya al atardecer, como era el día de la preparación, es decir, la víspera del día de reposo, 43 vino José de Arimatea, miembro prominente del Concilio, que también esperaba el reino de Dios; y llenándose de valor, entró adonde estaba Pilato y le pidió el cuerpo de Jesús. 44 Pilato se sorprendió de que ya hubiera muerto, y llamando al centurión, le preguntó si ya estaba muerto. 45 Y al comprobar esto por medio del centurión, le concedió el cuerpo a José, 46 quien compró un lienzo de lino, y bajando el cuerpo de la cruz, lo envolvió en el lienzo de lino y lo puso en un sepulcro que había sido excavado en la roca; e hizo rodar una piedra a la entrada del sepulcro. 47 Y María Magdalena y María, la madre de José, miraban para saber dónde lo ponían.

El Señor bendiga Su Palabra

**

En lo que se trata a la obra de nuestro Señor Jesucristo, la Iglesia tiende a gravitar a ciertos eventos. Aunque puede que tú tengas tu milagro favorito o que te encante alguna parábola, en general todo el mundo reconoce las Bienaventuranzas y la parábola del Hijo Pródigo. De igual manera, es un evento pilar de nuestra fe el bautismo de Jesús, como también lo sería Getsemaní. Y qué decir de la Cruz, aquel lugar donde murió nuestro Salvador por nuestros pecados; y la resurrección, que estaremos viendo la semana que viene.

Ahora, entre la crucifixión y la resurrección hay un evento que no se le presta mucha atención y sin embargo tanto la Biblia como la misma historia le da preponderancia. Me refiero a lo que vemos hoy, la sepultura de Jesús. Los cuatro evangelios detallan con cuidado los términos de la sepultura; y si lo pensamos cronológicamente, Cristo muere un viernes entre las 12 y las 3 de la tarde y ya ha resucitado la mañana del domingo. Eso quiere decir que de los tres días de su obra de expiación, la Sepultura y su morada en el sábado es trascendental.

Y aunque Cristo estaba en la tumba, el plan de Dios seguía en plena acción.

++

Esta es nuestra **Hoja de Ruta:**

- 1) El poderoso al descubierto**
- 2) Las desestimadas exaltadas**
- 3) El cuerpo inestimable**

++

Idea central:

Jesús murió verdaderamente para darnos la vida abundante que hay solamente en Él.

¿Listos?

++

- 1) El poderoso al descubierto**

++ *

42 Ya al atardecer, como era el día de la preparación, es decir, la víspera del día de reposo, 43 vino José de Arimatea, miembro prominente del Concilio, que también esperaba el reino de Dios; y llenándose de valor, entró adonde estaba Pilato y le pidió el cuerpo de Jesús.

De que era la *víspera del día de reposo* es que sabemos en Marcos que Cristo murió un viernes. El Sábado, el Shabbat o día de reposo, empezaba para los judíos a las 6 de la tarde del viernes hasta las 6 de la tarde del próximo día.

Es así como viene José de Arimatea y aquí esta palabrita: **prominente del Concilio**. Prominente significa que era alguien de reputación, igual como significa poderoso. Este José era alguien que tenía rango y honra dentro de los suyos y, como vamos a ver en un momento, también era alguien que tenía dinero. Marcos alude a eso, y Mateo dice textualmente que José era rico.

No siempre el dinero y la reputación van juntos, aunque son primos-segundos. Pero el dinero y el poder son primo-hermanos.

Así que José tiene dinero, tiene poder, tiene honra, y no con cualquiera: lo tiene con *el concilio*. Léase, con *el Sanedrín*. La Suprema Corte de Justicia, la Ley y Constitución de Israel. El mismo grupo que condenó a Jesús.

Yo no sé cuántos pudieran pensar...¿y entonces José estuvo de acuerdo con que crucificaran a Jesús? Porque Marcos nos dijo que:

++Marcos 14:55,64

55 Y los principales sacerdotes y todo el Concilio, procuraban obtener algún testimonio para dar muerte a Jesús, pero no lo hallaban... 64 Han oído la blasfemia; ¿qué les parece?». Y todos lo condenaron, diciendo que era digno de muerte.

Entonces, ¿de dónde salió este José que no estuvo ahí atrás? Bueno, la verdad es que no está claro. Los otros Evangelios siempre apuntan a José como un hombre justo, y que él no estuvo de acuerdo con la muerte de Jesús. Pero ninguno dice que él se levantó contra el concilio.

Así que, lo que yo creo que está pasando aquí es que José, como también Nicodemo que era su compañero, estaba el grupazo ya decidido, y ellos no pelearon contra ese grupo. Ya se había decidido la muerte del Mesías, y levantarse a defenderlo iba a terminar causándole sus muertes también.

Y me parece que a eso es que apunta a Marcos cuando dice aquí:

++
43 vino José de Arimatea, miembro prominente del Concilio, que también esperaba el reino de Dios; y llenándose de valor, entró adonde estaba Pilato y le pidió el cuerpo de Jesús 44 Pilato se sorprendió de que ya hubiera muerto, y llamando al centurión, le preguntó si ya estaba muerto. 45 Y al comprobar esto por medio del centurión, le concedió el cuerpo a José...

Marcos primero nos deja en claro el estatus de José. Lo más importante de José es que su tesoro está en los cielos, no en la tierra. Él está esperando el reino de Dios; él tiene su mente puesta en el Soberano del Universo. Y el que ha visto a Jesús, ha visto al Padre, así que José sabe que lo que hemos hecho con Jesús es teocidio.

(Un aparte, me encanta que quien lo confirma es el Centurión. El que confesó que Jesús es el Hijo de Dios. Pilato está en esa habitación con un discípulo de Jesús del Sanedrín en José y un recién convertido en el Centurión, ambos totalmente transformados por aquel que murió en la Cruz).

Pero Marcos nos dice “**llenándose de valor**”. Posiblemente esto no había pasado antes, con el Sanedrín, pero esto sin duda pasó ahora. Y mira, no es poco valor el que José está teniendo: Pedir el cuerpo de Jesús implicaba asociarse con un crucificado. Pilato podía empezar a preguntar “y qué lo que tú quieres con Él”.

- Jesús había muerto como un criminal traicionero.
- Pilato podía acusarlo de traición y crucificarlo a él también.
- El Sanedrín se iba a enterar de que José pidió el cuerpo y lo iba a exiliar.

•Es más, las tumbas como esa de José eran tumbas familiares. José le estaba dando su propia tumba y la de su familia a un hombre que acababa de morir como criminal.

•El estaba atando su destino a un crucificado.

Pero él tenía los ojos puesto en los cielos. ¿Tú lo ves? ¿Que la razón por la que podemos armarnos de valor es solamente si sabemos que nuestra verdadera vida está en otro lugar? **O míralo como lo dijo alguien más, unos años después:**

++

“Pues considero que los sufrimientos de este tiempo presente no son dignos de ser comparados con la gloria que nos ha de ser revelada”, Romanos 8:18

Tener esa mentalidad nos prepara para cualquier cosa, mis amados. Pero hay momentos que requieren valentía.

Que Dios ponga nuestros ojos en los cielos.
Y transforme nuestra tierra.

++

2) Las desestimadas exaltadas

Hay dos versos que yo por error incluí en la lectura la semana pasada, aunque no los expuse, y es que tienen más sentido en nuestra lectura de esta semana.

++

2) Las desestimadas exaltadas

40 Había también unas mujeres mirando de lejos, entre las que estaban María Magdalena, María, la madre de Jacobo el menor y de José, y Salomé, 41 las cuales cuando Jesús estaba en Galilea, lo seguían y le servían; y había muchas otras que habían subido con Él a Jerusalén... 47 Y María Magdalena y María, la madre de José, miraban para saber dónde lo ponían.

Marcos nos tira una curva interesantísima al final de su Evangelio, algo que nadie pudiera haber visto venir, porque hasta ahora cualquiera hubiera concluido que a Jesús solo lo seguían y lo servían discípulos masculinos. Aunque hemos visto una que otra mujer, ellas han sido principalmente receptoras, no servidoras. Pero aquí leemos había un grupo de mujeres que

•**Le seguían**

•**Le servían**

•**Subieron con Él a Jerusalén** y Jesús dijo que Él subía a morir

•**Y desde Galilea**

Ahora, si esto no fuera suficientemente sorprendente, fíjate algo más: ¿cuántos discípulos varones quedan cerca de Jesús aquí en Marcos? Todos los hombres han dejado al Mesías. Jesús se quedó sin sus apóstoles, aún los más cercanos. Todos huyeron. Pedro, que aguantó un poco más, lo espantó la sirvienta. Por Juan sabemos que él también estuvo un tiempo pero también se va.

Las únicas que se quedan con Jesús son un grupo de mujeres desconocidas y unas de las que no sabemos tanto.

•**María Magdalena** tiene la mala fama de haber sido prostituta pero la Biblia no enseña eso. Solo sabemos por Lucas 8 que ella estaba poseída y Jesús la liberó, y que fue un testigo clave de la resurrección como nos enseñan los cuatro evangelios.

•De **Salomé** podemos inferir podemos inferir al compararlo con Mateo que ella es la Madre de Jacobo y Juan.

•La otra **María** pudiera ser la madre de Jesús o pudiera ser alguna otra María, ya que no era un nombre inusual.

Estas tres representan a un grupo de mujeres que, por lo que leemos aquí, lo único que podían hacer era **Mirar de lejos.**

Y en cualquier caso uno pudiera decir, “Pero que se metan en la acción: ¿por qué se quedan mirando?” Pero eso es justo lo que ellas tenían que hacer. Eso es lo que los apóstoles no pudieron hacer.

Iglesia: estas mujeres fueron las únicos testigos de la crucifixión, muerte, sepultura y resurrección de Jesús. Ellas fueron la que vieron todo. Lo vieron morir, lo vieron enterrar, y vieron la tumba vacía.

++
“Cuando todos los discípulos masculinos han abandonado, las mujeres siguen allí, fieles hasta el final. Y será a ellas a quienes se les confiará primero el mensaje de la resurrección. En una sociedad que no daba estatus legal al testimonio de las mujeres, todo dependería de su testimonio de lo que ellas han visto y oído”, R.T. France

Mis amados, esto no es un detallito. Una de las razones por las que no cuaja el testimonio de la resurrección históricamente es porque los primeros testigos eran mujeres, y en aquel momento el testimonio de las mujeres era inadmisible ante la corte.

Pero aquí está Marcos diciendo que no fue el valiente Pedro el que se quedó observando dónde enterraban a Cristo; que no fueron Jacobo y Juan que querían estar a la diestra y a la siniestra; ¡fue su mamá!

¡Esto es importante porque fue real! Y es importante porque solo nuestro Dios ve a quien nadie ve. Y honra a quien nadie honra. En una sociedad machista e injusta, Dios es el Dios que ve, y honró el sacrificio de esas mujeres escribiendo sus nombres en todos los Evangelios de tal manera que podamos recordar Su amor y sacrificio por el Salvador.

Y si Cristo murió a las 3 de la tarde, José de Arimatea tuvo muy poco tiempo para hacer arreglos antes de que sea el Shabbat. Esa es la razón por la que estas mismas mujeres van tan pronto pueden en el domingo a ungir el cuerpo del Salvador con especias. Cristo tenía horas muertas, y aún ellas querían honrar el Cuerpo de nuestro Señor.

El inestimable cuerpo de nuestro Salvador.

++

3) El cuerpo inestimable

Hay pasajes que simplemente yo no sé cómo transmitirles. ¿Cómo puedo siquiera leer este Texto?

++

compró un lienzo de lino, y bajando el cuerpo de la cruz, lo envolvió en el lienzo de lino y lo puso en un sepulcro que había sido excavado en la roca; e hizo rodar una piedra a la entrada del sepulcro.

Todo el que ha tenido aún el más mínimo contacto con la muerte de algún ser vivo sabe que tiene un efecto en uno. Si aun el disponer de un animal, de una mascota, deja un impacto en nosotros, aunque haya muerto en las mejores de las condiciones.

Pero aquí, aquí leemos que José de Arimatea *bajó el cuerpo de la cruz*. El cuerpo de un hombre en sus 30 años, un hombre saludable y de buenas costumbres... que ha sido golpeado y escupido y magullado y azotado y perforado y en última instancia crucificado.

El Salvador del Mundo, y José lo toma en sus brazos para bajarlo de la cruz.

Me encanta que, siguiendo con el tema anterior, aunque el Texto dice que las mujeres estaban ahí, José no le pide a las mujeres que le ayuden, ¿tú sabes? Porque en **el Reino al Revés el más grande sirve al menor**. José baja el cuerpo de Jesús de la cruz, aunque quedara inmundo, aunque la gente diga lo que diga.

Y todo esto es una confirmación de cuán profunda y total fue la humillación de Jesús; que su muerte fue total; el centurión lo confirmó, Pilato lo testificó, las mujeres lo vieron, y José mismo arriesgó su vida para cargar el cadáver.

Pero, ¿cómo iba a dejar allí colgado a aquel que nunca hizo nada malo?

José estaba buscando honrar la misma Palabra de Dios que nos enseña en Deuteronomio 21:22-23

++

**“Si un hombre ha cometido pecado digno de muerte, y se le ha dado muerte, y lo has colgado de un árbol 23 su cuerpo no quedará colgado del árbol toda la noche, sino que ciertamente lo enterrarás el mismo día (pues el colgado es maldito de Dios), para que no contamines la tierra que el SEÑOR tu Dios te da en heredad”,
Deuteronomio 21:22-23**

El colgado es maldito de Dios. Esos hubiéramos sido nosotros...pero Jesús fue maldito de Dios por nosotros...

Él tomó un cuerpo que luego sería un cadáver,

Porque él fue castigado por nuestra maldad, y con los ricos fue su muerte, aunque no había hecho violencia ni había engaño en su boca.

Y porque José y las mujeres lo entendieron, encontraron ahí su verdadera vida: la vida abundante, la vida con propósito, la vida eterna.

¿Dime si esta no es la historia que vale que vayamos y contemos con valentía a todo el mundo?

Que las mujeres vieron a un hombre cargar el cadáver del Creador del universo:

Porque por nosotros, los hombres,
y por nuestra salvación bajó del cielo,
y por obra del Espíritu Santo
se encarnó de María, la Virgen, y se hizo hombre;
y por nuestra causa fue crucificado
en tiempos de Poncio Pilato;
padeció y fue sepultado,
y resucitó al tercer día, según las Escrituras.

Bendito sea el Nombre del Señor